

Don Bosco Mondo e.V. – Starker Partner für Unternehmen mit Verantwortung

Strategien für Nachhaltigkeit und Corporate Social Responsibility (CSR) sind wichtige Elemente unternehmerischen Handelns. Für viele Aktivitäten brauchen Unternehmen Partner aus der Zivilgesellschaft. Don Bosco Mondo arbeitet weltweit in über 130 Ländern mit den Salesianern Don Boscós und den Don Bosco Schwestern zusammen: Seit Jahrzehnten eine starke Partnerschaft für benachteiligte Kinder und Jugendliche weltweit! Berufliche Bildung ist dabei eine Säule des ganzheitlichen pädagogischen Angebots für junge Menschen, die Don Bosco Mondo in engen Kontakt zu Unternehmen bringt.

Die Abteilung Unternehmenskooperation bietet dafür maßgeschneiderte Unterstützung: Von Kooperationen im Bereich der Beruflichen Bildung über Dialog- und Exposureprogramme bis hin zu strategischen Partnerschaften und CSR-Aktivitäten. Fachkundig werden der Markteintritt und mögliche Markterweiterungen in Entwicklungs- und Schwellenländern begleitet.

Die Philosophie: Triple-Win!

Die Unternehmen profitieren von ausgebildeten Fachkräften, die Don Bosco-Ausbildungszentren erlangen mehr Know How und Kapazität. Größter Gewinner sind die jungen Menschen in den Don Bosco-Einrichtungen weltweit. Durch die Förderung ihrer Talente und Fähigkeiten sowie durch fachliche Qualifizierung bekommen sie die Chance auf Arbeit und ein selbstbestimmtes Leben – und damit eine echte Zukunftsperspektive.

Don Bosco Mondo unterstützt immer mehr Unternehmen weltweit in enger Zusammenarbeit bei:

- Kooperationen für Berufliche Bildung und gegen Fachkräftemangel
- Umsetzungen von Ausbildungselementen des Dualen Systems
- Beratung: vom ersten Kontakt bis zur dauerhaften Qualitätssicherung
- Finanzierung durch öffentliche Geber
- Projektentwicklung und -implementierung
- Innovativen Projekten, Kampagnen und CSR für Unternehmen und Stiftungen
- Umsetzung von Katastrophenhilfe und Wiederaufbau

Wer wir sind

Don Bosco Mondo e.V. unterstützt besonders benachteiligte Kinder und Jugendliche in Afrika, Asien und Lateinamerika dabei, durch ganzheitliche schulische und berufliche Bildung ein eigenständiges Leben führen zu können. Unsere zuverlässigen Partner sind die Salesianer Don Boscós. In mehr als 7.000 Kinder- und Jugendzentren in über 130 Ländern vermitteln sie jungen Menschen Wissen, Können und Orientierung. Dabei steht die „Don Bosco-Pädagogik“ für liebevolle Zuwendung und professionelle Begleitung. Sie vermittelt den Kindern und Jugendlichen neben dem Glauben an ihre eigenen Fähigkeiten auch Werte wie Kreativität, Teamgeist, Toleranz und Respekt.

Don Bosco Mondo e.V.
Unternehmenskooperation
Sträßchensweg 3 · 53113 Bonn
Tel: +49 (0) 228 539 65-824
unternehmen@don-bosco-mondo.de
www.don-bosco-mondo.de

 facebook.de/don.bosco.mondo
 @DonBoscoMondo



Fotografie: Don Bosco Archiv, Zwick Roell AG

© Don Bosco Mondo e.V., Oktober 2016



Mit einer Ausbildung raus aus der Armut

Zwick Roell Academy

Mitten in einem der größten Armenviertel der Stadt Chennai eröffnen sich benachteiligten Jugendlichen Chancen für eine bessere Zukunft. Denn hier, wo Bildung am dringendsten benötigt wird, liegt der Don Bosco Tech Campus. Auf dem Gelände des Berufsbildungszentrum der Salesianer Don Boscós entstand 2016 die innovative „Training Academy“ mit der Zwick Roell AG. Der weltweit führende Hersteller von Prüfsystemen hat auf dem Campus eine Halle angemietet, renoviert und mit modernsten Material-Prüfmaschinen ausgestattet – die Zwick Roell Academy.

Zwick / Roell



DON BOSCO MONDO
JUGEND • HILFE • WELTWEIT

Mit Innovation und Präzision

„Unser Projekt in Chennai soll jungen Menschen, die nur schwer Zugang zu einer guten Ausbildung bekommen, helfen, eine attraktive Tätigkeit zu erlernen und darauf aufbauend das Leben in die eigenen Hände zu nehmen. Indien ist ein faszinierendes Land – wir profitieren von indischen Kunden und möchten mit diesem Projekt einen Beitrag zur Verbesserung der Bildung in Indien leisten.“

Dr. Jan Stefan Roell,
Vorstandsvorsitzender
Zwick Roell AG

Auf dem Gelände des Berufsbildungszentrums der Salesianer Don Boscos entstand 2016 die innovative „Training Academy“ mit der Zwick Roell AG. Der weltweit führende Hersteller von Prüfsystemen hat auf dem Campus eine 280m² große Halle angemietet, renoviert und mit modernsten Material-Prüfmaschinen ausgestattet – die Zwick Roell Academy.

Zwei Trainer qualifizieren jährlich bis zu zwölf junge Menschen zu Zwick Prüfmaschinen-Bedienern – und geben ihnen damit die Möglichkeit auf ein

selbstbestimmtes Leben jenseits der Armut. Die Zwick Roell AG nutzt die Ausbildungshalle außerdem für berufliche Weiterbildungsmaßnahmen, als erstes Zwick Labor in Indien für Kundenvorfürungen und -schulungen.

Das Unternehmen finanziert neben der Eröffnung auch den laufenden Betrieb der Trainingsakademie vollständig.

Bildungs-Pioniere

Die Auszubildenden des ersten Lehrjahres sind echte Pioniere in ihren Familien: Viele von ihnen sind die ersten, die überhaupt eine Ausbildung

absolvieren. Gemeinsam lernen die neun jungen Männer und drei jungen Frauen den richtigen Umgang mit den hochkomplexen Prüfmaschinen.

So wie der 17-jährige Kiran. Seine Eltern starben als er noch ein kleiner Junge war. Verwandte nahmen ihn auf. Er hatte sogar das Glück, zur Schule gehen zu können, da die Salesianer Don Boscos in dem Armenviertel aktiv sind. Dort hat er auch von der Ausbildung erfahren. Extra für die Lehre ist er nach Chennai gezogen. Da seine Verwandten so arm sind, übernimmt die Zwick Roell AG die Ausbildungs- und Schulgebühren.



Zwick Roell Academy, Chennai



Tradition und Moderne

Indien zählt zwar zu den wirtschaftlich interessanten und prosperierenden Nationen. Es verspricht einen wachsenden industriellen Arbeitsmarkt, doch fehlt es an Ausbildungsmöglichkeiten. Und obwohl es ein staatlich verbrieftes Recht auf Bildung gibt, entscheiden immer noch soziale Faktoren wie Kastenzugehörigkeit oder der Wohnort über die Bildungschancen. Ein Drittel der jungen Inder ist arbeitslos und schlägt sich mit Gelegenheitsjobs durch. Seit knapp 100 Jahren engagieren sich die Salesianer Don Boscos hier in der Beruflichen Bildung, um jungen Menschen das Know How für einen Einstieg ins Berufsleben und die Chance auf eine bessere Zukunft zu geben.

Über die Zwick Roell Gruppe

Kunden der Zwick Roell Gruppe profitieren von über 160 Jahren Erfahrung in der Material- und Bauteilprüfung. Zwick ist weltweit führend in der statischen Prüfung und verzeichnet ein signifikantes Wachstum bei Betriebsfestigkeitsprüfsystemen.

In Zahlen ausgedrückt: Im Geschäftsjahr 2015 erzielte das Unternehmen einen addierten Auftragseingang von 236 Mio. EUR.

Zur Firmengruppe Zwick Roell gehören mehr als 1.300 Mitarbeiter und Produktionsstandorte in Deutschland (Ulm, Bickenbach), Großbritannien (Stourbridge) und Österreich (Fürstenfeld). Das Unternehmen verfügt über weitere Niederlassungen in Frankreich, Großbritannien, Spanien, USA, Mexiko, Brasilien, Singapur und China, sowie weltweite Vertretungen in 56 Ländern.